
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 20 – 22 февраля 2017 г. 

 

 

Окружные депутаты обсудили вопрос семейного устройства детей-сирот 

и детей, оставшихся без попечения родителей 

Собрание депутатов Ненецкого автономного округа 20.02.2017 

 
На очередном заседании комиссии Собрания депутатов округа по 

социальной политике депутатам представлена информация о проводимой в 

округе работе по семейному устройству детей-сирот и детей, оставшихся без 

попечения родителей. 

С подробным докладом по этому вопросу выступили представители 

окружного Департамента здравоохранения, труда и социальной защиты 

населения. 

На территории региона действуют три основных вида семейного 

устройства детей-сирот: усыновление, опека (попечительство), возмездная 

опека - приемная семья. В настоящее время 349 семей воспитывают детей, 

оставшихся без попечения родителей. 

Как считают представители Департамента, активное развитие 

семейных форм устройства обусловлено принятием ряда мер по 

материальному стимулированию граждан. 

В соответствии с окружным законом на содержание детей в опекунских 

и приемных семьях выплачивается ежемесячное пособие на содержание 

ребенка, в среднем это сумма составляет более девяти тысяч рублей. 

Приемным родителям выплачивается ежемесячное вознаграждение 

приемным родителям, которое составляет более 10 000 рублей на каждого 

ребенка и зависит от выработанных надбавок за работу в районах Крайнего 

Севера. Также предусмотрена выплата ежемесячного пособия ребенку, 

оставшемуся без попечения родителей, в размере 9 723 рублей.  

Кроме этого, в окружном законе установлена сумма ежемесячного 

пособия при усыновлении в размере 20 тысяч рублей. В случае усыновления 

ребенка-инвалида, ребенка в возрасте старше семи лет, а также детей, 

являющихся братьями или сестрами, ежемесячное денежное пособие 

выплачивается в размере 25 тысяч рублей на каждого ребенка. 

В рамках комиссии была представлена детальная информация о работе 

органов опеки и попечительства, которые уделяют большое внимание по 

пропаганде устройства детей в семье, профилактической и 

реабилитационной работе с ребенком и его семьей на начальной стадии 

возникновения семейных проблем. 

Ненецкий региональный центр образования проводит курсы 

«Подготовка кандидатов в опекуны, приемные родители, усыновители». В 

2016 году такое обучение прошли 28 семей. 



Специалистами регионального центра образования и Комплексного 

центра социального обслуживания проводится социально-психолого- 

педагогическое сопровождение семей.  

По итогам заседания постоянной комиссии рекомендовано 

профильному Департаменту продолжить активную работу по семейному 

устройству детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. 

Борьба с пробками в Краснодаре 

Законодательное Собрание Краснодарского края 21.02.2017 

 

Как уменьшить количество транспортных заторов в Краснодаре – эта 

острая тема обсуждалась накануне в Законодательном Собрании края на 

заседании рабочей группы в комитете по вопросам топливно-

энергетического комплекса, транспорта и связи. Вел заседание председатель 

данного комитета В.В.Чепель. На встречу были приглашены депутаты ЗСК, 

представители министерства транспорта и дорожного хозяйства 

Краснодарского края, департамента транспорта, организации дорожного 

движения и охраны окружающей среды администрации муниципального 

образования город Краснодар и транспортных компаний, а также 

разработчики проекта «Наземное метро Краснодара» во главе с Е.Е.Змиевым. 

– Проект так называемой «наземки» – один из способов решить 

проблему пробок в Краснодаре если не полностью, то хотя бы значительно ее 

облегчить. Он предусматривает более эффективное использование уже 

имеющихся в городе железнодорожных путей. Транспортная ситуация в 

городе такова, что необходимо использовать все возможные способы для ее 

изменения, нужен комплексный подход, – пояснил В.В.Чепель. 

Подробно о проекте рассказал Е.Е.Змиев. Он отметил, что 

значительную часть транспортных заторов составляют автомобили тех, кто 

ежедневно приезжает в краевую столицу из пригорода на работу. К примеру, 

только со стороны станицы Северской каждый день прибывает 43 тысячи 

машин. Проект «наземка» предусматривает, что приезжающие в город из 

пригорода получат возможность вместо личного транспорта с не меньшим 

комфортом пользоваться общественным – электричками, трамваями, 

автобусами. По расчетам специалистов, время пути практически в любую 

точку Краснодара из ближайшего пригорода (радиус 30 км) составит 

примерно час. 

– Это вполне реально, расчеты проведены. Краснодар имеет хорошую 

железнодорожную доступность, рельсы пересекают город и охватывают его 

так, что нам только остается сделать дополнительные станции, 

скорректировать под их работу движение автобусов, сделать для них 

выделенные полосы, – говорит Е.Е.Змиев. 



Дополнительные станции предлагается построить в районе Сити-

Центра, Северных мостов, Красной площади и т.д. Также предусматривается 

строительство перехватывающих парковок на въездах в город, настройка 

светофоров по принципу «зеленая волна» и ряд других мер. Дополнительным 

аргументом в пользу городской «наземки» для тех, кто все же настроен на 

использование личного транспорта, возможно, станет увеличение стоимости 

парковки, предполагаемый платный въезд в центр, экологические сборы. 

По итогам заседания решено создать две рабочие группы при 

администрации Краснодара и региональном министерстве транспорта и 

дорожного хозяйства, которые вплотную займутся реализацией проекта 

«наземки». 

 

В муниципалитетах Подмосковья будут созданы административные 

комиссии 

Московская областная Дума 21.02.2017 

 

21 февраля состоялось расширенное заседание Комитета Мособлдумы 

по вопросам строительства, архитектуры, жилищно-коммунального 

хозяйства и энергетики на тему: «О надзорных полномочиях в сфере 

благоустройства». 

В конце 2016 года в адрес Комитета поступила на рассмотрение 

законодательная инициатива Совета депутатов г.п. Кубинка о внесении 

изменений в Кодекс об административных правонарушениях Московской 

области: предлагалось передать часть полномочий по надзору в сфере 

благоустройства на муниципальный уровень. После того, как законопроект 

был рассмотрен на заседании Комитета, он был разослан в профильные 

региональные ведомства – Госадмтехнадзор, Министерство ЖКХ, а также в 

правовое управление Губернатора Московской области. После получения 

заключений по документу было принято решение провести расширенное 

заседание с участием представителей упомянутых органов, а также 

муниципальных образований. 

Открывая заседание, председатель Комитета Игорь Коханый 

отметил, что в Московской области создана одна из самых эффективных 

систем надзора в сфере благоустройства, который осуществляется Главным 

управлением государственного административно-технического надзора 

Московской области. Среди задач ведомства выделяются обеспечение 

соблюдения: 

 требований в сфере обеспечения чистоты, порядка и 

благоустройства; 

 требований к надлежащему состоянию и содержанию 

объектов, расположенных на территории Московской области; 



 требований к надлежащему состоянию мест производства 

земляных, ремонтных и иных видов работ, порядку уборки и 

содержания территорий 

В то же время федеральное законодательство предусматривает 

передачу части полномочий органа на муниципальный уровень – однако 

такая возможность в Московской области не использована. 

Как пояснил заместитель начальника Госадмтехнадзора Сергей 

Гирко, ведомство в целом поддерживает идею Совета депутатов Кубинки. 

Но для этого все полномочия следует разделить на два уровня – 

региональный и муниципальный. В первый войдут крупные объекты и 

предприятия, а также дорожная и железнодорожная инфраструктура, 

федеральная и региональная собственность. Во второй войдут все 

оставшиеся объекты. Для разделения понадобится провести тщательную 

работу и составить подробный исчерпывающий перечень, который позволит 

избежать двойного контроля. 

После чего последует следующий этап – создание муниципальных 

административных комиссий, которые будут сформированы в каждом районе 

или городском округе. При этом в комиссию войдёт только одно лицо, 

действующее на постоянной (оплачиваемой) основе – секретарь. 

Предполагается, что остальные члены комиссии будут совмещать работу в 

ней с муниципальной службой или другой деятельностью. В процессе 

обсуждения этого момента, представители общественной палаты 

предложили привлечь к участию в данных комиссиях общественность – как 

местных общественных палат, так и членов территориального 

самоуправления (если оно создано). 

Таким образом, концепция о передачи части полномочий 

была единогласно поддержана всеми участниками заседания. Однако в 

процессе обсуждения возник ряд вопросов, которые будет необходимо иметь 

в виду в процессе разработки законопроекта. Например, на данный момент 

неясно, как будет осуществляться контроль за административными 

комиссиями, как будет осуществляться их взаимодействие с 

Госадмтехнадзором. Также прозвучала идея о том, что в будущем документе 

следует учесть право создания административных комиссия на уровне 

поселений.  

Однако наиболее острой является проблема поступления средств, 

полученных от наложения административных штрафов, в муниципалитеты. 

Все участники заседания поддержали идею о том, что такие средства должны 

поступать в местные бюджеты. Однако на данный момент, согласно 

областному законодательству, это может осуществляться только путём 

предоставления субсидий из регионального бюджета. Представители 

муниципалитетов попросили предусмотреть, чтобы эти субсидии можно 

было направлять на благоустройство или учесть механизм прямого 

поступления средств в местный бюджет. 

Кроме того, Игорь Коханый предложил провести опрос 

муниципальных образований, чтобы узнать их мнение о данной концепции. 



После того, как отзывы будут собраны – будет начата подготовка 

законопроекта. Причём на заседании было отмечено, что, скорее всего, 

потребуется последовательное принятие нескольких документов. Закончить 

эту масштабную работу планируется во 2 квартале текущего года.  

 

В регионе появится ответственный за борьбу с допингом  

Законодательное Собрание Владимирской области 21.02.2017 

 

Депутаты комитета по вопросам образования, науки, культуры, 

туризма, спорта, делам молодежи и СМИ рассмотрели сегодня поправки к 

областному закону «О физической культуре и спорте» и поддержали ряд 

обращений законодательных органов субъектов России. 

 Внесение поправок необходимо для приведения регионального закона 

в соответствие с федеральными нормами. Законопроектом предлагается 

исполнительной власти субъекта дать полномочия определять должностное 

лицо, которое будет ответственным за организацию работы по 

предотвращению допинга в спорте и борьбе с ним. Председатель 

профильного комитета Ольга Хохлова уточнила, что этот человек будет 

взаимодействовать с российской антидопинговой организацией, 

федеральным органом исполнительной власти в области физкультуры и 

спорта, а также с федеральным органом, отвечающим за медико-

биологическое и медицинское обеспечение спортсменов сборных команд 

России.         

 Среди обращений, поддержанных депутатами профильного комитета 

на сегодняшнем заседании – предложение Орловских законодателей, 

адресованное Председателю Госдумы, о противодействии попыткам 

фальсификации истории Великой Отечественной Войны, а также Тюменской 

облдумы – министру транспорта – о безопасности перевозки детей. В 

частности, законодатели из Тюмени предлагают устанавливать проблесковые 

маячки желтого и оранжевого цветов на всех школьных автобусах. 

  

Жеребьёвка позволит сделать процедуру выдачи охотничьих 

разрешений более прозрачной 

Законодательное Собрание Вологодской области 21.02.2017 

 

К такому выводу пришли депутаты комитета по экологии и 

природопользованию, вернувшись к обсуждению поправок в закон «О 

порядке распределения разрешений на добычу охотничьих ресурсов между 

физическими лицами, осуществляющими охоту в общедоступных 

охотничьих угодьях». 

Напомним, с законодательной инициативой о регулировании 

численности животного мира выступили депутаты двух комитетов 

Законодательного Собрания области - Роман Заварин, Лариса Кожевина, 

Михаил Ставровский. 



Напомним, областной закон предусматривает участие граждан в охране 

и использовании животного мира – обустройстве солонцов, сеянии овса. 

Однако те, кто ведёт эту работу, до настоящего времени не имеют 

преимуществ перед остальными охотниками. Более того, не все заявки 

удаётся удовлетворить.  

«Мы проанализировали законодательство и пришли к выводу, что во 

многих нормативных актах других регионов учтена процедура жеребьевки 

разрешений. К примеру, если желающих получить разрешение на отстрел 

медведя будет больше, чем заявок, то предлагается такой способ соблюдения 

социальной справедливости. Полагаем, что такой механизм нужно 

применить и к нашему закону, - пояснил член комитета по экологии и 

природопользованию Андрей Макаров. – Мы обратились в профильный 

департамент с просьбой проработать этот вопрос. Также мы сделаем запрос в 

Министерство природных ресурсов, с тем, чтобы ещё раз проверить нашу 

инициативу на соответствие федеральному законодательству». 

 

Жители Ростовской области могут проголосовать за новый закон 

Законодательное Собрание Ростовской области 21.02.2017 

 

На сайте Законодательного Собрания открыто голосование в 

поддержку законодательного предложения, которое выдвинула 

инициативная группа из города Миллерово. Предлагается для жителей 

Ростовской области усилить административную ответственность за 

отсутствие на зданиях и сооружениях указателей с названием улиц и номеров 

домов, а также за допущение владельцами домашних животных загрязнения 

их питомцами мест общего пользования в многоквартирных домах и 

общественных местах. 

По словам руководителя инициативной группы Василия Кугута, 

изменения в Областном законе «Об административных правонарушениях», 

устанавливающие повышенные размеры штрафов за указанные 

правонарушения, позволят усилить ответственность граждан за 

благоустройство населенных пунктов. В свою очередь это будет 

способствовать тому, что среда проживания в Ростовской области станет 

более благоприятной. 

- Чтобы реализовать наше предложение, мы решили воспользоваться 

возможностями, которые предоставляет закон о гражданской инициативе. 

Мы создали инициативную группу, зарегистрировали ее в Законодательном 

Собрании и сейчас рассчитываем на поддержку жителей Ростовской области, 

- отметил Василий Кугут. 

Чтобы предложение стало законопроектом, необходимо заручиться 

поддержкой не менее 20 тысяч человек. 

- За всю историю регионального парламентаризма – это первая 

попытка реализации областного закона о гражданской инициативе. Мы очень 

надеемся, что этот пример привлечет внимание жителей Ростовской области, 

и в будущем наши земляки будут более активно выдвигать и реализовывать 

http://zsro.ru/lawmaking/discuss/


свои законодательные предложения, - подчеркнула заместитель 

Председателя Законодательного Собрания – председатель комитета по 

законодательству Ирина Рукавишникова (фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ»). 

Проголосовать за предложение по внесению изменений в областной 

закон «Об административных правонарушениях» можно на сайте Донского 

парламента с 30 января по 31 марта включительно. 

Если это предложение наберет необходимое количество голосов, то 

Законодательное Собрание разработает соответствующий законопроект и 

будет принимать решение по его принятию. 

 

Общественники обсудили нововведения в начислении платы за ОДН 

Саратовская областная Дума 21.02.2017 

 

На площадке Саратовской областной Думы состоялось заседание 

«круглого стола» на тему «Правовые механизмы регулирования ОДН 

(общедомовые нужды) или каким будет ОДН в 2017 году?». 

В обсуждении приняли участие председатель комитета регионального 

парламента по вопросам жилищной, строительной и коммунальной политики 

Сергей Нестеров (фракция «Единая Россия»), депутат Саратовской городской 

думы Дмитрий Кудинов, представители Общественной палаты области, 

муниципалитетов, общественных объединений, управляющий 

и ресурсоснабжающих организаций и СМИ. Инициатором проведения 

мероприятия стал Региональный центр общественного контроля в сфере 

ЖКХ Саратовской области. 

Заседание открыла Нина Царева, руководитель Р-ЦОК «ЖКХ-

Контроль». Она сообщила, что с принятием Правительством РФ 

Постановления № 1498 возник ряд проблем. 

«Вместо предотвращения сверхмерного завышения ОДН для конечного 

потребителя, оплата за ОДН возросла, а льготники лишились части своих 

льгот по компенсации на оплату жилищно-коммунальных услуг. Многие 

регионы уже высказались за мораторий на введение данных изменений 

до начала отопительного сезона. Благодаря постановлению № 1498, плата 

за коммунальные услуги, использованные на общие домовые нужды, была 

переведена в жилищные, и размер оплаты за ОДН теперь ограничен 

нормативами коммунальных ресурсов. Это вызвало много вопросов у 

управляющих организаций, которые вынуждены рассчитываться 

с ресурсоснабжающими организациями по фактическим объемам, 

а начислять населению – исходя из норматива», – пояснила общественница. 

Также она отметила, что в некоторых домах норматив ОДН намного выше, 

чем жители потребляли в доме, а в некоторых плата за ОДН уменьшилась, 

но перерасход коммунального ресурса теперь должны оплачивать 

управляющий организации. 

Сотрудница Р-ЦОК «ЖКХ-Контроль» Людмила Брезгунова в своем 

выступлении объяснила, почему появляется разница между объемами 

http://zsro.ru/lawmaking/discuss/


поступивших и потребленных коммунальных ресурсов. Во-первых, неверно 

установленные общедомовые счетчики. Во-вторых, низкий класс точности 

таких счетчиков. В-третьих, отсутствие у управляющих организаций (УО) 

механизмов для фиксирования случаев воровства коммунального ресурса. 

Также она напомнила об изношенности внутридомовых сетей. 

Председатель правления Союза управляющих организаций 

Саратовской области Михаил Жуковский подчеркнул, что нет конкретного 

указания способа начисления ОДН: по прибору учета или по нормативу. 

«Если у людей есть экономия, то начисление ОДН по прибору учета, если 

нет – по нормативу. Также предлагаем ввести полугодовой мораторий, чтобы 

управляющие организации смогли провести проверки, установить 

антимагнитные пломбы и выявить несанкционированные подключения, 

чтобы выявить воровство коммунального ресурса», – озвучил он свои 

предложения. 

С другими идеями выступил председатель НКО «Щит потребителя» 

Александр Журбин, который предложил установить начисления 

по нормативу или меньше норматива, исключив сверхнормативы, а также 

призвал определять степень износа внутридомовых сетей. Помимо этого, 

он выступил за то, чтобы государство за счет бюджетных средств установило 

приборы учета в жилых помещениях малоимущих граждан, а также 

проводило проверки, делала замену приборов учета, где это необходимо. 

В ходе дискуссии также выступили представители УО, 

ресурсоснабжающих компаний, председатели домовых советов. Ряд идей – 

введение моратория на постановление № 1498 до начала отопительного 

сезона, организация «прямых» договоров между ресурсоснабжающими 

организациями и собственниками – были поддержаны. 

Сергей Нестеров, подводя итог совещания, заключил: «Все 

предложения, сегодня здесь прозвучавшие, мы обязательно внимательно 

изучим. Тема исполнителей коммунальных услуг достаточно часто 

обсуждалась. Сейчас в Государственной думе на рассмотрении находится 

проект закона, которым снимутся обязанности по коммунальным ресурсам 

с управляющих организаций. Тема потери части компенсации льготниками 

обязательно будет рассмотрена. Следует проработать вопрос возвращения 

ОДН в жилищные услуги. Тема воровства коммунальных услуг поднималась 

уже на многих совещаниях, но пока улучшений нет. А решение должно быть 

найдено. Над этим продолжаем работать. Необходимо изучить, как 

проводятся начисления платы за ОДН. Добросовестные управляющие 

компании тоже не должны пострадать». 

 

Спектр применения концессий планируется расширить 
Волгоградская областная Дума 22.02.2017 

 

Волгоградская областная Дума поддержала федеральный законопроект, 

распространяющий применение концессионных соглашений на сферу 

строительства транспортно-пересадочных узлов. По мнению областных 

http://volgoduma.ru/informacziya-press-sluzhby/news/21025-spektr-primeneniya-kontsessiy-planiruetsya-rasshirit.html


парламентариев, привлечение дополнительных внебюджетных ресурсов 

через государственно-частное партнерство будет способствовать развитию 

транспортной инфраструктуры и наведению порядка в этой отрасли. 

Волгоградская область имеет большой положительный опыт 

использования концессионных соглашений в интересах социально-

экономического развития региона. Отметим, в декабре 2016 года 

региональным парламентом уже были внесены изменения в областное 

законодательство, предоставляющие потенциальным инвесторам земельные 

участки под строительство транспортно-пересадочных узлов в аренду без 

торгов. Задача по созданию условий для прихода серьезного федерального 

инвестора, который сможет провести модернизацию дорожно-транспортной 

системы, была обозначена губернатором Андреем Бочаровым. И сегодня 

такая работа успешно выполняется. В частности, разработана концепция о 

создании транспортно-пересадочных узлов. Всего их в Волгограде будет 

четыре: Центральный автовокзал на улице Болонина, второй – возле 

тракторного завода, третий – у железнодорожной станции Заканальная, еще 

один – на пересечении улицы Землячки и проспекта Жукова. Строительство 

ТПУ увяжет все виды общественного транспорта в единую комфортную для 

пассажиров систему, сделает пересадки максимально удобными, а также 

разгрузит магистрали города и увеличит их пропускную способность. 

Активная работа ведется и на территории волгоградского аэропорта, 

где будет создан современный транспортный узел федерального значения, 

который объединит воздушный, железнодорожный и автомобильный 

транспорт. Запланировано строительство ветки аэроэкспресса до центра 

города, реконструкция старого терминала внутренних линий в автовокзал, 

строительство дополнительных 20 стоянок для воздушных судов и другое. 

Напомним, что создание транспортно-пересадочных узлов – важная 

составляющая комплексной транспортной схемы Волгограда. Ее реализация 

предусматривает и внесение оперативных дополнений с учетом мнения 

жителей: меняются существующие и вводятся новые маршруты движения, 

городской общественный транспорт переходит на современные стандарты 

комфорта и безопасности пассажиров. Эффективная организация 

пассажирских перевозок обеспечит высокое качество предоставляемых 

услуг, уверены областные депутаты. 
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